

# R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Miércoles 15 de Febrero de 2024

## JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

### CRISIS DEL AGUA

**PERFORAN POR AGUA EN ZONA DEL AIFA.** Ante la crisis del agua en el Valle de México, se perforarán pozos en la zona del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y buscarán traer más líquido del estado de Hidalgo, informó ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador. El lunes pasado, el mandatario abordó el tema de la escasez de agua con la Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, y con el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, en el Palacio Nacional. Reforma publicó que de las más de 2 mil colonias de la Ciudad de México, al menos 900 reportan desabasto de agua a causa de los bajos niveles en el Cutzamala. "Se están haciendo varias cosas; primero, se están reparando equipos de pozos para extraer agua, eso se está haciendo de manera coordina- da entre el Gobierno de la Ciudad, del Estado de México y Conagua", agregó López Obrador. **Ref. 1, 4, Uni. 10M, Exc. 1, 9-A, Her. 10, Fin. 1, 34, Sol 1, 15, Raz. 1, 3, Grá. 2 .**

**EN PLENA CRISIS HÍDRICA, EL SACMEX ARRASTRA CASTIGO EN SU PRESUPUESTO.** Este 2024 recibe 28.6% menos que en 2019. El organismo de aguas ejerce este año 13.2 millones de pesos, 3.7 menos que al inicio de la administración; oposición crítica los recortes; Morena dice que Día Cero “es un invento de la derecha para generar pánico entre la población”. El Congreso capitalino aprobó para este 2024 un presupuesto de 13 mil 266 millones 358 mil 520 pesos para el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), lo que representa una reducción de 28.6 por ciento respecto a lo ejercido en el 2019, el primer año de esta administración, que fueron 17 mil 63 millones 804 mil 467 pesos. Durante los tres primeros años del sexenio, el organismo sufrió recortes a su presupuesto de manera paulatina año con año, hasta llegar al 2022 con una partida de 12 mil 879 millones 558 mil 614 pesos, es decir, cuatro mil 184 millones 245 mil 853 pesos (32.4 por ciento) menos que al inicio de la gestión. Al año siguiente el presupuesto subió ligeramente, apenas 1.1 por ciento, para quedar en 13 mil 31 millones 221 mil 44 pesos, y para el actual ejercicio el monto fue de 13 mil 266 millones 358 mil 520 pesos, 1.8 por ciento más que en el 2023, pero 28.6 por ciento menos que al inicio del actual sexenio. El Presupuesto de Egresos de la Ciudad de México para el 2024 fue aprobado por el Congreso capitalino —a propuesta del Jefe de Gobierno, Martí Batres— el 15 de diciembre del año pasado, cuando ya se empezaba a resentir la crisis hídrica que se intensificó a principios de enero. La disminución sostenida de recursos al Sacmex provocó opiniones encontradas entre diputados locales de la oposición y del oficialismo. **Raz. 16C.**

## MICROSISMOS

**SE REGISTRAN 4 MICROSISMOS EN ZONA METROPOLITANA.** Cuatro microsismos se registraron la mañana del miércoles en el Valle de México, con saldo blanco en la Ciudad y Estado de México. Tres de ellos ocurrieron en el poniente de la capital, mientras que el cuarto en Naucalpan. Un análisis de la Unidad de Instrumentación Sísmica y la Coordinación de Ingeniería Sismológica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) refiere que el primero de los temblores, a las 06:42 horas con una magnitud de 2.8 en el norte de Magdalena Contreras tuvo percepciones leves y moderadas, con 2 a 21 kilómetros del epicentro. Los especialistas contabilizaron las zonas en donde se percibió dicho movimiento telúrico, las cuales sumaron 38. El jefe de Gobierno, Martí Batres, reportó saldo blanco en la Ciudad de México, luego de los microsismos. "Me informa la @SGIRPC\_CDMX que no se reportan afectaciones en la Ciudad de México tras los microsismos registrados esta mañana. (...) El titular de @LaSEMOVI @andreslajous me reporta: En el sistema integrado de transporte todo en orden. Y la titular de @SSaludCdMx @OlivaLopezA: sin eventualidades en los hospitales de SEDE- SA/IMSS-B", informó el mandatario en redes sociales. De acuerdo con el Sistema de Alerta Sísmica Mexicano (Sasmex), ésta no se activó debido a que se trató de movimientos telúricos con epicentro en la Ciudad de México, todos ocurridos en el poniente. **Uni. 20M, Jor. 36, 31C, Exc. 22C, Cró. 13, Raz. 18, Her. 11, Pre. 1, 5, 24H. 1, 7, RÍ. 8, Sol 16, Ref. 1, 2.**

**ENTREGA CRÉDITOS A PEQUEÑAS EMPRESAS.** El Jefe de Gobierno, **MARTÍ BATRES GUADARRAMA**, encabezó la Primera entrega de Créditos del Fondo de Desarrollo Social 2024, en la que sentimos un total de 66 millones 954 mil pesos para impulsar la creación y preservación de empleos a través de micro, pequeñas y medianas empresas de las 16 alcaldías. En el Monumento a la Revolución, el secretario de Desarrollo Económico, Fadlala Akabani detalló que del total de créditos entregados, 64% fueron para mujeres con lo que se impulsa su economía a través de apoyos que no tienen interés a diferencia de los otorgados en otros sexenios. **Uni. 21M, Pre. 4, Exc. 23.**

## **COMUNIDAD LIBANESA**

**COMUNIDAD LIBANESA EN MÉXICO.** Productivo encuentro de Martí Batres, jefe de Gobierno de la Ciudad de México, y Daniel Karam, presidente del Centro Libanés. El mandatario capitalino destacó el aporte cultural, económico, cívico y político de la comunidad mexicana de ascendencia libanesa. **Jor. 6.**

## **MATRIMONIOS COMUNITARIOS**

**SE CASAN 206 PAREJAS DE MANERA COMUNITARIA.** En la explanada del Registro Civil de la Ciudad de México se llevó a cabo la boda colectiva de 206 parejas que decidieron decir que sí al amor y a la persona que tiene al lado para crear una comunidad de vida juntas. En esta ocasión, las parejas tuvieron como padrinos de honor al Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama y a su esposa además de que la Directora General del Registro Civil, Crystel Guadalupe Arellano Moreno fungió como jueza central para llevar a cabo el acto protocolario del matrimonio. “Esta campaña tiene como finalidad acercar el trámite de registro de matrimonio a todas las personas principalmente a los grupos de atención prioritaria, hoy no sólo tuvieron la condonación del pago de derechos sino que además se les dota de certeza jurídica a cada una de las parejas que están el día de hoy y a cada una de las familias de ustedes”. **Pre. 21.**

## **URGEN A BATRES**

**URGEN A BATRES RESPONDER A SLIM SOBRE EL COLAPSO DE L12.** Luego de la declaración del empresario Carlos Slim, sobre el colapso de la Línea 12, se debió por falta de mantenimiento en el gobierno de Claudia Sheinbaum, diputados del Partido Acción Nacional urgieron al Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama dar su postura al respecto. “Un mantenimiento que Morena y Florencia Serranía no le dieron al tramo elevado del Metro en Tláhuac y eso causó la muerte de 26 personas”, declaró el diputado federal Héctor Saúl Téllez Hernández. Anticipó que ya tiene listo un recurso parlamentario para que Ernestina Godoy acuda a San Lázaro a explicar porque, durante su gestión, se le perdonó a Florencia Serranía y nunca hubo funcionarios de Claudia Sheinbaum en la cárcel por esta tragedia. **Pre. 19.**

## PRECAMPAÑAS

### CANDIDATA

**YA SERÁ CLARA CANDIDATA OFICIALMENTE.** Clara Brugada, de la Coalición "Juntos Seguiremos Haciendo Historia", se registrará hoy oficialmente ante el Instituto Electoral capitalino (IECM) como candidata a la Jefatura de Gobierno de la CDMX. A través de sus redes sociales, aprovechó para unirse a la tendencia de la 4T. Al compartir su mensaje por el #DíaDelAmorYlaAmistad, destacó que el color guinda simboliza la transformación de México. Por otra parte, con relación a la crisis del agua, el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo una reunión en Palacio Nacional con el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, y la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez. El titular de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), Germán Martínez, también participó. La reunión tuvo el objetivo de encontrar soluciones a la crisis hídrica en la zona metropolitana, demostrando la importancia que da el Gobierno Federal para garantizar el suministro de agua a los habitantes de ambas entidades. **Bas. 8.**

### ENCUESTA

**BAJA APROBACIÓN DE GOBERNADORES A 52.4%.** En enero pasado, el promedio nacional de aprobación de los 31 gobernadores y el jefe de Gobierno de la Ciudad de México fue 52.4%; respecto del mes anterior, el aval a su gestión gubernamental bajó 0.5 puntos. De los 32 mandatarios estatales, 12 bajaron su nivel de aprobación entre sus gobernados respecto de diciembre de 2023, 18 subieron y dos mantuvieron su marca. Según los resultados del "Ranking Mitofsky Capítulo: Gobernadores y gobernadoras de México", medición mensual sobre aprobación ciudadana realizada para El Economista, de los 17 mandatarios que registraron aumento en el número de ciudadanos que respaldan su desempeño en el cargo, 10 son de Morena, cuatro del PAN, dos del PRI, uno de MC y otro de PVEM. Registraron aprobación "alta", 25 gobernadores (más de 50 y menos de 60 puntos), "media", cuatro (más de 40 y menos de 50), y dos, "baja" (menos de 40). **Eco. 49.**

## **GÉNEROS DE OPINION JEFE DE GOBIERNO**

### **EXCÉLSIOR**

#### COLUMNA

**ACTIVO EMPRESARIAL**, por Escasez de agua: sin presupuesto y vienen los chivos expiatorios, la escasez del agua nos alcanzó. Para la Ciudad de México, la sequía ha afectado al Sistema Cutzamala-Lerma, uno de los principales alimentadores hídricos de la capital. Además, la capital, durante décadas, ha extraído agua de más de pozos profundos. Los siguientes meses serán críticos para tener el vital líquido. CDMX, fugas hasta del 40%, en verdad, la crisis hídrica es la crónica de una crisis anunciada. No nos importó. En la Ciudad de México, las tuberías tienen fugas por hasta el 40% del agua, según distintos especialistas. Las tuberías no se ven, no son atractivas para el electorado y los gobernantes han dejado pasar el problema, una administración tras otra. En NL le echaron la culpa a las refresqueras y a las cerveceras La crisis hídrica de Nuevo León, ya con Samuel García como gobernador, llevó al gobierno federal y estatal a echarle la culpa al villano favorito: las refresqueras y las cerveceras, como Heineken. Costó trabajo, y mucho, recordar que los principales consumidores de agua en el país están en el sector agropecuario. Ahí debemos decir que Claudia Sheinbaum, siendo todavía jefa de Gobierno capitalino, enfrentó la primera crisis hídrica de la capital de mejor manera: sin echar culpas al empresariado y más bien reuniéndose con ellos para encontrar soluciones comunes. Algo similar quizá haga Martí Batres, el actual jefe del Gobierno capitalino, quien ha llevado iniciativas interesantes, como evitar simulaciones en los Airbnb o hacer peatonal el Zócalo capitalino. Ahora le tocará una crisis de gran magnitud. **Exc. 2.**

### **MILENIO**

#### COLUMNA

**UNO HASTA EL FONDO** por Gil Gamés. **EL JARABE TAPATÍO**. Gil no está de acuerdo en que se critique con el filo del rencor y en redes sociales a la ex titular de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX, Ernestina Godoy, por aparecer bailando “El Jarabe Tapatío” en la primera emisión del programa Respondes o resbalas, del Canal Once. Tras explicar que en dicho programa de TV la señora Godoy erró en una pregunta, por lo que la es fiscal bailó sin pena. Como castigo tuvo que danzar El Jarabe Tapatío, programa conducido por Edy Smol, vocero de Clara Brugada, precandidata a la Jefatura de Gobierno de la CDMX; Daniela Cordero Arenas, esposa del **actual mandatario capitalino, MARTÍ BATRES**, y Jazmín Jalil. Poco después el auto explica que también participa en dicho programa el caricaturista Rapé... **Mil. 39.**

## **EL HERALDO DE MÉXICO**

### COLUMNAS

**PUENTE POLÍTICO**, por Laura Puente. La crisis hídrica mundial es un hecho. La periodista Danielle Dithurbide publicó un reportaje sobre los bajos niveles de agua en la presa de Valle de Bravo. En su visión cruda, la comunicadora pisó lodo de lo que una vez fue un lago, aquí lo puede consultar: <https://bit.ly/3l0SkZS>. Actualmente, las 210 principales presas del país están a la mitad de su capacidad; Villa Victoria, El Bosque y Valle de Bravo apenas alcanzan 39.13 por ciento. El Sistema Cutzamala, corazón hídrico que bombea a 12 alcaldías en la CDMX y parte del Valle de Toluca, tiene niveles críticamente bajos. Además, la atención ciudadana se mantiene como una prioridad, con el portal “Agua en tu colonia”, acumulando más de 2.374 millones de visitas y un promedio de 28 mil 900 visitas diarias desde su lanzamiento en noviembre de 2023. Este portal no solo informa sino que es un termómetro que mide la eficacia de las políticas implementadas. Ante todo tipo de desinformación, la hoy candidata de Morena para la CDMX, Clara Brugada, aseguró: “es falso que nos quedaremos sin agua”, como ex alcaldesa de Iztapalapa sabe perfectamente cómo atender estas problemáticas y en continuidad con la estrategia de Sheinbaum, ahora a cargo de Martí Batres, sabrá atenderlo de manera eficaz. La capital, consciente de su vulnerabilidad, se esfuerza en convertirse en un bastión de sostenibilidad, donde la adversidad se convierte en un llamado a la acción colectiva y la innovación. La determinación de que, contra todo pronóstico, el agua será suficiente, es un compromiso firme en el horizonte de la Ciudad de México. **Her. 8.**

**SACAPUNTAS.** Reciben libaneses A Martí Batres. Cálida recepción dio la comunidad de origen libanés al jefe de Gobierno, Martí Batres. Desayunaron con el mandatario, Daniel Karam, presidente de Centro Libanés, los empresarios José Miguel Bejos, Jorge y Elias Abed y el chef Mohamed Mazej, y destacaron los avances en seguridad y el ambiente positivo para invertir. **Her. 2.**

## **EL SOL DE MÉXICO**

### COLUMNA

**A LA SOMBRA.** La crisis del agua tampoco existe, de acuerdo con el Presidente. “Pero qué bien que me lo preguntas, porque lo estamos atendiendo, pero al mismo tiempo ya lo veo, que lo trae de bandera uno de los candidatos del bloque conservador. Pero también es normal, ¿eh?, es normal porque no debe de faltar el agua, primero. Segundo, pues es temporada electoral”, dice el hombre que promete que se resolverá la crisis, pero está a semanas de dejar el cargo desde el que ofrece soluciones, sin verdaderamente solucionar. ¿Qué le contará Martí Batres para que no lo regañe? ¿Esta crisis no tocará a Claudia Sheinbaum? ¿Y a la candidata de Iztapalapa que vive entre utopías? **Sol 2.**

## **EL ECONOMISTA**

**SIGNOS VILATES** por Alberto Aguirre. *Marginados en Morena-CDMX.* Con el traspaso del bastón de mando, la única abolladura sufrida por Claudia Sheinbaum involucra a su proyecto capitalino. La declinación de Omar García Harfuch, primero, y la no ratificación de Ernestina Godoy como fiscal general en la CDMX, obligaron a un realineamiento de las expresiones morenistas locales. La dirigencia nacional de Morena designó a la senadora Citlalli Hernández como la responsable de conducir las negociaciones para alcanzar candidaturas de unidad. Sebastián Ramírez, líder de Morena en la CDMX, había avanzado a trompicones en ese incierto terreno de convencer a los “mejores perfiles” para aceptar instrucciones superiores. Aunque en la mitad de las alcaldías —actualmente gobernadas por la oposición— no hubo dificultades. Todo lo contrario... Solo las candidaturas para Xochimilco y Gustavo A. Madero quedaban pendientes. Sin posibilidad de reelegirse, aunque con una notable cercanía con Clara Brugada, el actual alcalde, Francisco Chiguil, quedaría al margen de la definición. Igual, Víctor Hugo Lobo, exdelegado y ex líder estatal del PRD, si se confirma que la nominación recaerá en la corriente encabezada por el **actual Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA. Eco. 50.**

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**BOTONES DE AUXILIO EN LA CIUDAD DE MÉXICO SON ACTIVADOS 751 VECES POR DÍA.** Los botones de auxilio localizados en la Ciudad de México han sido activados en promedio 751 veces al día, informó el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la CDMX (C5). Este sistema, distribuido en los 16 alcaldías, ha generado un registro de 286 mil folios como resultado de las denuncias ciudadanas. Los motivos para activar estos botones son variados y reflejan las urgencias cotidianas de los ciudadanos: desde casos de violencia familiar y robos a transeúntes hasta situaciones que requieren auxilio médico y control de incendios. Este sistema integral está respaldado por un entramado de 11 mil 337 cámaras de vigilancia que integran el botón de auxilio, aunque no está exento de desafíos, ya que 148 de ellas presentan algún tipo de falla. **Cró.14.**

**CAE EN BENITO JUÁREZ, BANDA POR “LA PATRONA”.** Las investigaciones tras una denuncia sobre un empleado que habría entregado más de 100 mil pesos por ser presuntamente engañado permitieron detener a una banda delictiva dedicada a robar a través del modus operandi conocido como "La Patrona". Tres hombres fueron detenidos y se aseguró droga y un arma de fuego durante un cateo en la Colonia San Simón Ticumac, informó el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Pablo Vázquez. Se trata de Franklin, Gustavo y Juan Carlos, de 30, 24 y 26 años, respectivamente. Investigaciones preliminares refieren que el grupo delictivo se dedica a robar casas habitación y notarías a través de engañar a personal haciéndoles creer que sus patrones o patronas están en una situación de emergencia y les deben depositar, entregar dinero u objetos valiosos. **Ref.5.**

**REGISTRA LA CIBERNÉTICA 66 FRAUDES CON BOLETOS.** En lo que va del año, la Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana ha recibido 66 reportes de fraudes en la compra de boletos para eventos masivos entre particulares, mediante redes sociales o falsas páginas web. “Ya realmente todo podemos encontrar a través de internet. Entonces, los mismos usuarios también buscan boletos y de aquí es donde terceros aprovechan esa oportunidad para ofrecerles la venta de boletos que no son auténticos o no se los van a entregar”, señaló la oficial Sandra García. Los timadores muestran imágenes de los supuestos tickets y piden el pago por adelantado. **Ref.1.**

**EN EL 2023 AUMENTARON DELITOS DEL FUERO COMÚN.** De acuerdo con el estudio. "Análisis de los registros de incidencia delictiva y posibles manipulaciones", de Causa Común reportó que en 2023 cerca de 379 mil 86 víctimas y 2 millones 173 mil 220 son de delitos del fuero común a nivel nacional. Causa Común analizó los datos publicados por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), donde encontró las posibles anomalías del 2023. Para la Ciudad de México en el apartado "otros delitos contra la vida", encontró que aumentaron 708 víctimas de homicidio doloso, lo que da un total de 3 mil 056 afectados. **Bas. 5.**

**“DISPARAN” MÚSICA Y AMOR.** Elemento de la policía bancaria industrial (PBI) cambiaron el uniforme por el traje de músico, y celebraron el día del Amor y la Amistad con una presentación de la banda sinaloense del PBI en las calles de la Colonia Juárez, en la alcaldía Cuauhtémoc, con el fin fomentar los lazos con la ciudadanía. **Met.4.**

**“OLVIDAN” ARMATOSTE.** Diez días después de que un autobús turístico se atascó en un bajo puente de Viaducto, autoridades no han levantado el toldo que se desprendió. Sólo fue puesto en la lateral. **Ref.2.**

**ASESINAN A REGIDOR DE NEZAHUALCÓYOTL.** Alvaro Alberto Ramírez, quien se desempeñaba como octavo regidor del municipio de Nezahualcóyotl, fue ejecutado a balazos junto a otro individuo, al interior de un taller mecánico de razers, en la alcaldía Coyoacán. Mientras el funcionario se encontraba al interior del establecimiento localizado sobre Calzada de Tlalpan, casi esquina con Xotepingo, en el perímetro de la colonia Avante, en compañía de más personas, este y Juan Raúl "N", fueron atacados. De acuerdo con versión de testigos, los dos agresores descendieron de una motocicleta, ingresaron al inmueble con razón social "Big Boss", se dirigieron hacia sus objetivos y dispararon a quemarropa en varias ocasiones contra estos, para después huir a toda velocidad. **Pre.1-11.**

**CAE EL 40 DE LA UNIÓN TEPITO.** Policías capitalinos detuvieron a César "N", El 40, integrante del grupo delictivo La Unión Tepito; su aseguramiento se logró junto a una mujer que cuenta con antecedentes penales. Después de que vecinos denunciaron un punto de venta de droga, las autoridades se trasladaron al sitio ubicado en el cruce del Eje 1 Norte Mosqueta y la calle Zarco. Una vez en el lugar, los uniformados interceptaron un vehículo, en el que viajaban un hombre y una mujer, los cuales intercambiaban dichas sustancias por dinero en efectivo. **Bas.30.**

**ABATEN DELITOS EN LA M. HIDALGO.** Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, adscritos a la Alcaldía Miguel Hidalgo detuvieron a un presunto asaltante a mano armada a tiendas de autoservicio de conveniencia. El imputado fue puesto a disposición del Ministerio Público y en las próximas horas se determinará su situación jurídica. Las autoridades de la Alcaldía Miguel Hidalgo continúan con el combate a la delincuencia para brindar mayor seguridad a los habitantes de esta demarcación. El presunto asaltante del minisuper conocido como 7-Eleven ubicado en la zona de Polanco, fue detenido por policías de la Ciudad de México, a quien se le encontró un cuchillo y cocaína entre sus pertenencias. El pasado 30 de enero, una trabajadora del establecimiento, identificada como Susana, fue amedrentada por el sujeto de 35 años de edad, quien se llevó como botín; mil 600 pesos y 350 pesos en productos de la tienda. **Pre.16**

## **FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA**

**APLAZAN AUDIENCIA DE 14 EMPRESARIOS.** Un juez de la CDMX aplazó la audiencia a la que fueron convocados 14 empresarios posiblemente relacionados con la red de ex funcionarios ligados a actos de corrupción inmobiliaria en la Alcaldía Benito Juárez. La Fiscalía General de Justicia (FGJ) había solicitado que se presentaran ayer a las 10:00 horas en juzgados cercanos al Reclusorio Preventivo Varonil Norte para imputarlos por el delito de asociación delictuosa. Sin embargo, Enrique García Garrido, juez de control del fuero común, acordó diferirla para el 17 de junio, a las 9:45 horas, debido a que algunos imputados no se presentaron a la diligencia y otros no tuvieron acceso a la carpeta de investigación, un expediente de más de 28 mil hojas, para preparar su defensa. Este diario dio a conocer que entre los empresarios que fueron citados se encuentran José Miguel, Carlos Emilio y Jorge Antonio Serio Canaan, así como Miguel Omar, Eduardo y Carlos Emilio Serio Sucar y Guillermo Arturo Serio Asaf, relacionados con el sector inmobiliario. Alexis Braun Burillo, sobrino de Alejandro "El Güero" Burillo; así como Jorge Salvador Iburgüengoitia Villanueva, director adjunto de Negocios de Mármoles Arca; y Federico Alonso Baptista Fernández, relacionado con negocios financieros, no se presentaron a la diligencia porque no fueron notificados del citatorio. La FGJ y la Secretaría de Seguridad Ciudadana no trasladaron a la sala de audiencias a Luis Miguel Vizcaíno Carmona, ex director general de Jurídico y Gobierno de la Alcaldía Benito Juárez, quien se encuentra sujeto a prisión domiciliaria. **Ref. 3-Cd. Uni. 24**

**AZCAPOTZALCO PERMITE PACTOS CON COMERCIANTES QUE COBRAN DERECHO DE PISO EN PARQUE REVOLUCIÓN.** “No pueden estar aquí, retírense en este momento, no tienen permiso”, les dice Martín Granados y Jesús Bernal, supervisores de vialidad de la alcaldía Azcapotzalco a los vendedores ambulantes del parque Revolución. Sin embargo, un grupo de 18 marchantes del mismo sitio no fueron retirados, pues aseguran que tienen un pacto económico con las autoridades mencionadas; “nosotros tenemos un acuerdo con Martín y su grupo, váyanse, este es nuestro parque, los permisos los damos nosotros y la gente de la alcaldía”, menciona una vendedora de estambres llamada Dulce María Andrade, quien asegura estar coludida con el Gobierno de la alcaldesa Margarita Saldaña. Son las cuatro de la tarde en el parque Revolución, ubicado en la Calle Clavelinas de la colonia Nueva Santa María, la verbena en la glorieta comienza; como es costumbre, en los parques públicos existen zonas más transitadas que otras, sin embargo, todo aquel que desee ubicar su puesto enfrente de espacios que son altamente concurridos, debe de negociar con Dulce María y su grupo, aparentemente solapados por Martín Granados y Jesús Bernal. Ningún vendedor en el lugar tiene permiso para comerciar, ya que a pensar de varias solicitudes, visitas e insistencias a la alcaldía norteña para que legalmente se establezca un documento que les permita vender, la encargada de subdirección de espacios públicos, Teresa Pérez, se niega a legalizar el comercio en la zona, pues su único argumento es “váyanse a otro lado, aquí no se da nada”. **Cró. 12.**

**IMPUTAN A EX LÍDER 11.7 MDP ILÍCITOS.** Un juez federal impuso ayer prisión preventiva justificada a Ismael Figueroa, ex líder del Sindicato de Bomberos de la CDMX, a quien la Fiscalía General de la República (FGR) imputó un supuesto lavado de 11 millones 757 mil 221 pesos entre 2013 y 2018. Por pedido de la defensa, el Juez de Control duplicó el término legal para resolver su situación jurídica, por lo que será el lunes a las 11:00 horas cuando se celebre la diligencia en la que determinará si lo vincula o no a proceso. Aunque en la audiencia inicial de ayer la FGR pidió que lo internaran en un penal de alta seguridad, el juez rechazó por injustificada esta solicitud y decidió confinarlo en el Reclusorio Sur, por lo menos hasta el lunes. El ex líder gremial fue detenido el martes en el Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta, Jalisco, al arribar de Vancouver, Canadá, con base en una orden de aprehensión por el delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita (lavado), en la modalidad de adquirir, recibir, transferir o depositar recursos de origen ilegal. La FGR aseguró que, aprovechado su posición, desvió dinero de las cuentas de Bomberos y los depositó en las de su esposa Lila Salomón López, su padre Daniel Figueroa Niño y su madre Raquel Flores Sánchez. De hecho, sus padres también están procesados por lavado de dinero. **Ref. 1-Cd. Uni. 24**

**ROBAN RESTOS DE NIÑA EN PANTEÓN DE LA GAM.** Los restos de una niña de cuatro años fueron robados del panteón Cuauhtémoc, ubicado en la colonia Loma de la Palma, alcaldía Gustavo A. Madero. Alexa murió en octubre de 2019, de acuerdo a lo asentado en la carpeta de investigación con terminación CI-FIGAM/UAT-GAM-3/ UI-1 S/D/0443/02-2024, y su cuerpo yacía en la fosa 96 lote E del cementerio. El expediente detalla que Adriana, madre de la menor, acudió el sábado pasado a las 13:00 horas a visitar la tumba de su hija; sin embargo, al llegar al sitio descubrió que la tumba estaba abierta y el féretro vacío. La mujer acudió a la administración del camposanto para pedir una explicación pero no obtuvo respuesta. Al insistir en una explicación, la encargada de la administración, de nombre Verónica, le indicó que desconocía qué había pasado con los restos de su hija y que presentara su denuncia. Fuentes de la Fiscalía capitalina indicaron que no es la primera vez que ocurre un robo de osamentas en ese panteón. **Exc. 23-C.**

**DETUVIERON A HOMBRE POR ABUSO SEXUAL CONTRA SU HIJA.** Elementos de la Policía de Investigación (PDI) de la Ciudad de México detuvieron a un hombre originario de Camerún, que agredió sexualmente a su hija de tres años de edad. Paul "N" fue arrestado en calles de la colonia Juárez, alcaldía Cuauhtémoc, en cumplimiento de una orden de aprehensión por el delito de abuso sexual. Según la investigación complementaria terminación 10/10-2022, en junio de 2021 el hombre de 28 años introdujo objetos en los genitales de la menor de edad. Los abusos continuaron hasta septiembre de 2022, cuando la niña le contó a su abuela lo que su padre le hacía. La mujer presentó la denuncia ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, sin embargo, Paul "N" se dio a la fuga. **Exc. 23-C**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

**GANAN RUTA 57 AMPARO EN CONTRA DE LA SEMOVI.** Los 90 transportistas de la Ruta 57, que operaban las alcaldías Benito Juárez y Álvaro Obregón, obtuvieron la protección judicial con una suspensión definitiva en el juicio de amparo contra la determinación de la Secretaría de Movilidad de extinguirlos. El líder de la Ruta 57, Arturo Maya, dijo que un juzgado notificó ayer sobre la suspensión definitiva. **Sol 17.**

**DISCRIMINA TROLEBÚS A PASAJEROS.** Personas que usan perros de asistencia denunciaron que los operadores del Trolebús no los dejan subir a las unidades, bajo el argumento de que están prohibidos estos animales “Utilizo la Línea 1 que corre de Eje Central dos veces a la semana, ya que voy al doctor. En diversas ocasiones el operador lo me dejó abordar propuestas llevaba a mi perro guía” comentó José, quien tiene una discapacidad. El Trolebús, perteneciente a Transportes Eléctricos de la CDMX cuenta con nueve líneas en diversas alcaldías, por lo que traslada a miles de personas al día. Sin embargo, usuarios con ceguera contaron a Diario Basta que son discriminados. **Bas. 12.**

**EN PELIGRO PASAJEROS DE MICROBUSES.** En la Ruta 70 de transporte público concesionario de la CDMX, que va de La Joya a Jardines de San Miguel Ajusco, los pasajeros corren peligro todos los días. En sus redes sociales, los usuarios evidenciaron que un chófer conducía su unidad a exceso de velocidad. El transporte público concesionado ha sido señalado por brindar un mal servicio, pues las unidades están sucias y los conductores son prepotentes. Esto ha ocasionado que la Secretaría de Movilidad los retire de sus rutas e implemente el servicio con los autobuses conocidos como “los morados” **Bas. 12.**

**PADECEN POR MÁQUINAS DE RECARGA.** Usuarios del Sistema de Transporte Colectivo tiene que lidiar todos los días con máquinas de recarga fuera de servicio o que solo aceptan modernas o billetes. Además de largas filas en las taquillas para recargar la Tarjeta de Movilidad Integral. A pesar de la transición al uso exclusivo de la tarjeta como forma de acceso a la red del sistema, la mayoría de las máquinas de recarga no tienen un funcionamiento completo, lo cual entorpece el acceso de los usuarios y abarrota las taquillas de las estaciones. **Ref. 4.**

## **SECRETARÍA DEL MEDIO AMBIENTE**

**CLAUSURAN COMERCIOS.** Debido a que incumplían con la prohibición de plásticos de un sólo uso, varios establecimientos del Centro Histórico fueron clausurados de forma parcial temporal, informó la Secretaría de Medio Ambiente de la CDMX. Los locales comercializaban globos con varillas plásticas, entre otros. **Ref. 2C.**

**REUTILIZAN 47 MIL TONELADAS DE CASCAJO.** Residuos de construcción se han podido emplear en otras obras públicas y privadas desde 2023. Desde marzo de 2023 se han logrado recuperar cerca de 47 mil 488 toneladas de residuos de construcción y demolición en la Ciudad de México, materiales que son procesados y reincorporados al mercado como agregados reciclados para ser empleados tanto en obras públicas como privadas. Lo anterior, como parte del programa de Recolección de Residuos de la Construcción y Demolición que puso en marcha la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) en coordinación con nueve alcaldías. **Uni. 21M.**

**SEDEMA, CULPABLE DE DESTRUCCIÓN.** Ante la escasez hídrica en la CDMX y el Estado de México, que advirtió la Comisión Nacional del Agua, la Secretaría de Medio Ambiente se sumó a la campaña de concientización sobre el ahorro de dicho recurso. Sin embargo, de forma contradictoria, la dependencia capitalina ha permitido el desarrollo de proyectos que dañan los humedales de Xochimilco, un ecosistema que contribuye a la captación de agua y al desarrollo agrícola de la zona. El Puente Vehicular Periférico Sur se inauguró en 2021 pero a las pocas semanas los encharcamientos y el embotellamiento de vehículos cuestionaron la factibilidad de obra, la cual pasa por el humedal de Cuemanco. **Bas. 10.**

**RESCATAN A 9 CANES.** GAM. Personal de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial rescató nueve perros que se encontraban en un lugar sin higiene y en condiciones de estrés. Ref 4

**YO LECTOR. CASTIGOS MÁS SEVEROS AL MALTRATO ANIMAL, YA ES HORA.** Los casos de maltrato animal cada vez se multiplican más y creo saber por qué. Sucede que las penas se limitan a multas y de ahí no pasa nada, a menos de que haya mucha presión social, los culpables no pasan más que unas horas detenidos y después, con sólo pagar una multa, salen muy campantes sin importarles que sean unos asesinos en potencia. Todavía recuerdo el lamentable caso del perrito que fue arrojado a un cazo con aceite hirviendo por parte de un loco que estaba amenazando a un carnicero. Si ese sujeto sigue en la cárcel fue por la presión social que causó el video subido a redes y porque sigue acusado por las amenazas que profirió al señor de la carnicería, pero no por la vida del pobre lomito que nada le hacía. Ahora estamos ante otro caso igual de lamentable e indignante, la muerte del pobre Canelo y la indolencia de quien lo asesinó. Los casos de maltrato animal cada vez se multiplican más y creo saber por qué. Sucede que las penas se limitan a multas y de ahí no pasa nada, a menos de que haya mucha presión social, los culpables no pasan más que unas horas detenidos y después, con sólo pagar una multa, salen muy campantes sin importarles que sean unos asesinos en potencia. Todavía recuerdo el lamentable caso del perrito que fue arrojado a un cazo con aceite hirviendo por parte de un loco que estaba amenazando a un carnicero. Si ese sujeto sigue en la cárcel fue por la presión social que causó el video subido a redes y porque sigue acusado por las amenazas que profirió al señor de la carnicería, pero no por la vida del pobre lomito que nada le hacía. Ahora estamos ante otro caso igual de lamentable e indignante, la muerte del pobre Canelo y la indolencia de quien lo asesinó. **DIANA IVONNE ESPINOSA M. Exc. 10.**

## **PROGRESO CON JUSTICIA**

### **SECRETARÍA DE INCLUSIÓN Y BIENESTAR SOCIAL.**

**ALBERGUES DE SIBISO VIOLAN DERECHOS.** Los albergues del Gobierno de la CDMX son denunciados constantemente no sólo por los usuarios, sino también por los propios trabajadores, debido a las instalaciones insalubres; falta de medicamentos; acoso y abuso sexual, así como violencia a los derechos humanos. Existen 9 Centros de Asistencia e Integración Social, los cuales pertenecen a la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social y alojan a personas en situación de calle, con alguna discapacidad y de la tercera edad. Sin embargo. Estas han sido víctimas de maltrato. **Bas. 11.**

## SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

**ANUNCIAN CIERRES VIALES POR OBRAS EN METRO.** La Secretaría de Obras y Servicios capitalina informó que debido a los trabajos de rehabilitación que se realizan en la Línea 9 del Metro, desde anoche (14 de febrero) y hasta el 12 de abril se realizará el cierre total del Eje Norte 1 en el cruce con Río Churubusco. El confinamiento en la vialidad se implementará todas las noches desde las 22:00 horas hasta las 05:00 horas del día siguiente. De Oriente a Poniente la ruta alterna será por Río Churubusco, Benito Coquet, López Mateos, Juan Guillermo Villasana, Carlos Santos Dumont y reincorporación al Eje 1 Norte. En dirección Poniente a Oriente, por López Mateos-Río Churubusco. **Uni. 21, Pre. 14.**

- 0 -